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Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 1 

Reuniões dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio Administrativo 2 

do Campus I do CEFET-MG, realizou-se a terceira reunião extraordinária do 3 

Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT) e estiveram presentes 4 

a Presidente, Carla Simone Chamon, o Diretor Adjunto da Educação Profissional e 5 

Tecnológica (EPT), Ezequiel de Souza Costa Júnior, a Coordenadora Geral de 6 

Desenvolvimento e Acompanhamento da EPT, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, 7 

e os Conselheiros Augusto César da Silva Bezerra, Carlos Wagner Moura e Silva, 8 

Daniel Braga Hubner, Filipe Oliveira Raslan, Jeannette de Magalhães Moreira 9 

Lopes, João Ricardo Mata Soares de Souza, José Elias de Oliveira, Lílian 10 

Aparecida Arão, Marcos Gonçalves Rios, Margareth Cordeiro Franklim, e Rosália 11 

Aparecida Santos Martins, Wanilde Mary Ferrari Auarek e William Geraldo Sallum. 12 

O professor Ezequiel de Souza Costa Júnior deu início à reunião, informando ao 13 

plenário que a professora Carla Simone Chamon chegaria nos instantes 14 

seguintes, quando passaria a presidir a reunião. Item 1 – Verificação de quórum: 15 

Realizada a verificação, constatou-se haver quórum para a reunião. Item 2 – 16 

Aprovação da pauta: O Conselheiro Marcos Gonçalves Rios, membro da 17 

Câmara de Legislação e Normas, solicitou a inclusão de um item à pauta, 18 

referente à leitura dos pareceres dos processos 23062.001154/2014-01, 19 

23062.001978/15-54, 23062.000384/2015-26, 23062.000378/2015-79 e 20 

23062.006723/15-88. Submetida à votação, a pauta foi aprovada por 21 

unanimidade, ficando assim definida: Item 1 – Verificação de quórum; Item 2 – 22 

Aprovação da pauta; Item 3 – Leitura e aprovação de Ata; Item 4 – Calendários 23 

EPTNM de 2016; Item 5 – Pareceres da Câmara de Ensino: Projetos Políticos 24 

Pedagógicos para o ano de 2016; Item 6 – Pareceres da Câmara de Legislação e 25 



2/7 
 

3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CEPT | ANO: 2015 

 

Normas; Item 7 – Definição das atividades da Jornada Pedagógica – Dias 01 e 26 

02/02/2016 e Item 8 – Informes da Presidente e dos Conselheiros. Item 3 – 27 

Leitura e aprovação de Ata: Realizadas algumas alterações na redação da ata 28 

referente à décima primeira reunião ordinária, realizada no dia doze de novembro, 29 

essa foi submetida à votação e aprovada por unanimidade. Às nove horas e 30 

quarenta e seis minutos, registrou-se a chegada da professora Carla Simone 31 

Chamon. Item 4 – Calendários EPTNM de 2016: O Presidente da Câmara de 32 

Calendários, Almir Gonçalves Vieira, participava de uma reunião com a Diretoria-33 

Geral, ficando impossibilitado de comparecer e apresentar os pareceres das 34 

propostas de calendário de todas as Unidades do CEFET-MG para o ano de 2016. 35 

Assim, o Presidente deu continuidade à reunião, passando ao item seguinte da 36 

pauta. Às dez horas e oito minutos, registrou-se a chegada do Conselheiro William 37 

Geraldo Sallum e, oito minutos mais tarde, a Conselheira Margareth Cordeiro 38 

Franklim também passou a compor o plenário.  Item 5 – Pareceres da Câmara de 39 

Ensino: Projetos Políticos Pedagógicos (PPP) para o ano 2016. A Conselheira 40 

Lílian Aparecida Arão procedeu a leitura dos pareceres dos processos 41 

23062.006809/15-19 e 23062.006910/15-61, referentes, respectivamente, aos 42 

Projetos Político Pedagógicos do curso técnico em Mecânica, nas formas 43 

Integrada e Concomitância Externa/Subsequente da Unidade Belo Horizonte. 44 

Considerando que as correções indicadas pelas Conselheiras Jeannette de 45 

Magalhães Moreira Lopes e Lílian Aparecida Arão, em análise preliminar dos 46 

processos, no que se referia aos aspectos formais, linguísticos e de formatação 47 

foram atendidos, o parecer foi favorável à aprovação de ambos. Entretanto 48 

chamou atenção quanto à elevada carga horária da segunda série do curso 49 

ofertado na forma integrada e a tendência de que essa sofra um acréscimo à 50 

medida que houver a inclusão das disciplinas de filosofia e sociologia e indicou a 51 

necessidade de que seja providenciada a realocação de uma disciplina da 52 

segunda para a terceira série do mencionado curso. As pareceristas ainda 53 

registraram a necessidade de se discutir a situação das disciplinas que são 54 

ofertadas bimestral e semestralmente. E ainda informaram que segundo o 55 

Coordenador do curso técnico em Mecânica, Humberto Barros de Oliveira, a 56 

pedagoga Zélia Maria Ferraz Barbosa já teria encaminhado um processo à 57 
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Câmara de Legislação e Normas. Entretanto a Presidente da mencionada Câmara 58 

informou não ter tido acesso ao processo e que isso deverá ser averiguado. 59 

Submetidos à votação, os pareceres foram aprovados por 11 (onze) votos 60 

favoráveis e 01 (uma) abstenção. Em seguida, o Conselheiro Carlos Wagner 61 

Moura e Silva informou que seu parecer era pela reprovação e devolução dos 62 

processos 23062.005241/2015-19 e 23062.005242/15-55, referentes, 63 

respectivamente, à reestruturação do PPP do curso técnico em Produção de Moda 64 

nas formas Concomitância Externa/Subsequente e Integrada; dos processos 65 

23062.005244/2015-44 e 23062.005243/2015-08, respectivamente, referentes aos 66 

PPP do curso técnico em Informática nas formas Concomitância 67 

Externa/Subsequente e Integrada e dos processos 23062.005255/15-24 e 68 

23062.005234/15-80, respectivamente, referentes ao PPP do curso técnico em 69 

Eletromecânica nas formas Concomitância/Subsequente e Integrada, sendo todos 70 

os cursos ofertados na Unidade Divinópolis. Submetido à votação, o parecer foi 71 

aprovado por unanimidade. Dando continuidade, o Conselheiro apresentou o 72 

parecer dos processos 23062.012401/15-78 e 23062.002703/14-57 referentes, 73 

respectivamente, à solicitação de reestruturação dos PPPs do curso técnico em 74 

Estradas nas formas Integrada e Concomitância Externa/Subsequente. Relatou 75 

que seu parecer era pela aprovação de ambos, condicionada à assinatura dos 76 

programas de disciplinas pelo Coordenador de Curso. Submetido à votação, o 77 

parecer foi aprovado por unanimidade. O Conselheiro Carlos Wagner Moura e 78 

Silva apresentou ao plenário seu parecer favorável à aprovação dos processos 79 

23062.008245/13-89 e 23062.008107/15-61 referentes, respectivamente, à 80 

regularização dos PPPs do curso técnico em Informática da Unidade Varginha, 81 

nas formas Integrada e Concomitância Externa/Subsequente. O parecer foi 82 

submetido à votação e aprovado por unanimidade. O parecer apresentado em 83 

seguida, referente ao processo 23062.008108/15-14, favorável à aprovação da 84 

reestruturação do PPP do curso técnico em Informática, na forma Integrada da 85 

Unidade Varginha, foi submetido à votação e aprovado por unanimidade. Às dez 86 

horas e cinquenta minutos, registrou-se a saída do professor Ezequiel de Souza 87 

Costa Júnior da reunião. Item 6 – Pareceres da Câmara de Legislação e 88 

Normas: O Conselheiro Marcos Gonçalves Rios apresentou o parecer dos 89 
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processos 23062.001154/2014-01, 23062.001978/15-54, 23062.000384/2015-26, 90 

e 23062.000378/15-79. Considerando que a legislação vigente não prevê a 91 

possibilidade de realização de adaptação, o parecer do relator foi para que o 92 

requerente Júlio César Souza Belo realize sua matrícula nas disciplinas cursadas 93 

na Instituição de origem com carga horária e com conteúdo programático 94 

incompatíveis aos do curso técnico integrado em Edificações do CEFET-MG e que 95 

cumpra os demais requisitos, tais como a realização do Estágio Curricular 96 

Obrigatório e a participação do Seminário de Conclusão dos Cursos Técnicos 97 

(SECLEPT). O encaminhamento proposto foi o envio de correspondência 98 

registrada, comunicando ao requerente que sua matrícula deverá ser realizada no 99 

primeiro semestre do ano de 2016 e que terá até o final do ano de 2017 para 100 

integralização do curso. A recusa formal do requerente e a não realização de sua 101 

matrícula no prazo determinado implicarão em seu desligamento automático desta 102 

Instituição. Às onze horas e dezesseis minutos, registrou-se a saída dos 103 

Conselheiros Augusto César da Silva Bezerra e Wanilde Mary Ferrari Auarek, 104 

seguidos do Conselheiro Daniel Braga Hubner. Submetido à votação, o parecer foi 105 

aprovado ao obter 7 (sete) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções, ressaltando 106 

que no momento da votação, o Conselheiro José Elias de Oliveira estava ausente 107 

da sala, retornando instantes depois. Na sequência, o Conselheiro Marcos 108 

Gonçalves Rios leu o parecer do processo 23062.006723/15-88, no qual propôs 109 

que o requerente Marcus Vinnicius dos Santos Tiago seja considerado 110 

regularmente matriculado na terceira série do curso técnico em Mecânica, na 111 

forma Integrada, no ano de 2015 e que seja autorizada sua matrícula, em 2016, 112 

nas disciplinas pendentes, em regime de dependência. Submetida à votação, a 113 

aprovação foi unânime. Às onze horas e trinta e dois minutos, registrou-se a saída 114 

do Conselheiro João Ricardo Mata Soares de Souza. Item 7 – Definição das 115 

atividades da Jornada Pedagógica: A Presidente apresentou aos Conselheiros o 116 

calendário proposto para a realização do Seminário de Educação Profissional 117 

Técnica de Nível Médio (EPTNM) e da Jornada Pedagógica no ano de 2016. 118 

Durante a realização da Jornada Pedagógica, no dia primeiro de fevereiro, serão 119 

apresentadas as diretrizes para o projeto político pedagógico dos cursos da 120 

EPTNM e, no dia seguinte, será aberta a discussão para os participantes. 121 
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Comunicou ainda que o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) 122 

instituiu a Jornada Pedagógica, mas não estabeleceu de quem seria a 123 

competência para sua realização. Diante disso, a Presidente pediu autorização a 124 

este Conselho para que a Diretoria de Educação Profissional e Tecnológica 125 

(DEPT) possa encaminhar a todas as Unidades do CEFET-MG a determinação 126 

para que a Jornada Pedagógica inclua a apresentação das diretrizes e que seja 127 

aberto um período para discussão dessas nos Departamentos de cada Unidade. 128 

Para a Unidade Belo Horizonte, a sugestão é fazer a discussão em forma de mesa 129 

redonda com a participação de estudiosos do assunto no Brasil e para isso 130 

solicitou aos Conselheiros a indicação de especialistas que possam ser 131 

convidados. Consensualmente, a proposta de encaminhamento foi aceita pelo 132 

plenário. Item 8 – Informes da Presidente e dos Conselheiros: A Conselheira 133 

Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, representante do CEPT no CEPE, 134 

comunicou que está sob análise daquele Conselho um processo aberto pelo Setor 135 

de Estágio da Unidade Belo Horizonte, referente ao prazo de integralização dos 136 

cursos da EPTNM. O então Coordenador dos Programas de Estágio, Thiago 137 

Guedes de Oliveira, manifestou sua preocupação com o grande número de alunos 138 

que, embora tenham concluído todas as disciplinas em data anterior à aprovação 139 

das Normas Acadêmicas vigentes, ainda estão pendentes com relação ao 140 

cumprimento do Estágio Curricular Obrigatório. Diante do exposto, o Coordenador 141 

solicitou orientação quanto aos procedimentos a serem adotados, tais como a 142 

realização de uma chamada pública dos interessados para a solução das 143 

pendências existentes. Diante do relatado, a Presidente sugeriu que se solicitasse 144 

à Procuradoria Federal junto ao CEFET-MG (PROJUR) orientação quanto à 145 

elaboração do documento referente à chamada pública. Em seguida, o 146 

Conselheiro Carlos Wagner Moura e Silva informou a necessidade de que sejam 147 

tomadas providências que viabilizem a realização de videoconferência na Unidade 148 

Leopoldina. A Presidente informou que a Secretaria de Governança de Informação 149 

(SGI) vem tomando providências a fim de possibilitar que, em curto prazo, o 150 

problema apresentado pelo Conselheiro seja resolvido. Além disso, o Conselheiro 151 

expôs sua preocupação com os problemas que o Sistema Acadêmico tem 152 

apresentado, bem como a necessidade urgente de melhorar a estrutura da 153 
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Secretaria de Registro e Controle Acadêmico desta Instituição. A Presidente 154 

encerrou a reunião, agradecendo a presença dos Conselheiros e eu, Daniela 155 

Henriques Ferreira de Castro Souza, Assistente em Administração, lavrei a 156 

presente ata, que após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos os 157 

Conselheiros presentes. Belo Horizonte, 03 de dezembro de 2015. 158 
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